
ОБРАЗОВАНИЕВ ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
Традиционная при

ем ка школ региона  
прошла 15 ав17ста. Что 
она показала?

«в Для вас, читатели: 
Ц  поздравления, объявле- 
Ш  ния, полезная информа- 
й| ция.

Н. В. Аплатова: 
«У  нас семейны й  
детский сад - к нам 
ходят сестренки и 
братишки».

ПОТРЕБКООПЕРАЦИЯ
Елена РЫКОВА

Отдел образования и моло
дежной политики администра
ции Тоншаевского муници
пального района благодарит 
семью Бабян Бахто Шахисма- 
иловича и Надежды Сергеев
ны за активное участие в бла
гоустройстве и открытии се
мейных детских садов «Свет
лячок» и «Пчелка».

14 августа в Тоншае- 
ве открылся новый се
тевой магазин «Слобо
да» Тоншаевского рай
по. Находится он на 
улице Я. Горева.

Тоншаевское райпо приняло 
решение расширить существу
ющий там магазин № 5 - пере
нести его в здание бывшего пи- 
щекомбината, так как его пло
щади не использовались в пос
леднее время.

Здание пищекомбината от
ремонтировали, оно преобра
зилось и снаружи, и изнутри. 
Сейчас это современное, свет
лое, просторное помещение.

К открытию подготовили 
пока только один торговый зал 
- для продуктов, его общая пло
щадь около 80 квадратных мет
ров. Дополнительно в нем раз
местили небольшую витрину с 
товарами хозгруппы. Для не
продовольственных товаров в 
перспективе будет открыт це
лый торговый зал.

В новом магазине - новый 
коллектив, состоящий из четы
рех человек. Продавцы: Окса
на Валерьевна Селезнёва, 
Светлана Алексеевна Солони
цына, Анна Васильевна Втюри- 
на и заведующая Галина Алек
сеевна Самойленко.

Магазины самообслужива
ния популярны, не раз себя уже 
зарекомендовали. Среди мно
гих их достоинств - доступносгь 
товара и широкий ассортимент.

Продолжение строитель
ства очистных сооружений в 
поселке Тоншаево по пред
варительным данным вклю
чено в областную целевую 
программу «Развитие соци
альной и инженерной инфра
структуры как основы повы
шения качества жизни насе
ления Нижегородской обла
сти».

Район прошел отбор в Ми
нистерстве ЖКХ и топ
ливно-энергетического 
комплекса, все документы 

проверены и приняты. И если 
не будет никаких изменений, 
возможно, в 2013-2014 году 
строительные работы возоб
новятся.

Е. РЫКОВА.

♦  За покупками - в новый магазин.

Появление хорошего, совре
менного магазина в отдален
ном микрорайоне было просто 
необходимо. Акгивно ведется 
строительство па улице 
Спортивной, количество жите

лей здесь увеличивается с 
каждым годом. А также рядом 
находится ООО «Заветлужье», 
где трудится больше 250 чело
век. На территории предприя
тия тоже идет строительство -

производство расширяется. 
Магазин товаров повседневно
го спроса с графиком работы с 
8 часов до 22 часов здесь очень 
востребован.

Фото автора.

БЛАГОДАРНОСТЬ

СТРОИТЕЛЬСТВО

В РАЙОННОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

Обсудили актуальные вопросы
На прошлой неделе глава 

района побывал на приеме у 
губернатора. Эта деловая, 
очень важная для нас встре
ча вселила надежду на то, что 
строительство детского сада 
в буреполоме-дело не такой 
уж далекой перспективы.А  побывав на наиболее 

значимых местных пред
приятиях, особенно по
нравилось, как идут дела в ООО 

«Антел»: здесь открылось но
вое производство, установлено 
оборудование с программным 
управлением, кругом -  чистота 
и порядок.

А. В. Кузнецов конкретизиро
вал тему проездных билетов: 
для льготников он будет стоить 
не 200, как было прежде, а 300 
рублей. И вместе с билетом 
выдадут специальный талон
чик, который будет фиксировать 
число совершенных таким пас
сажиром поездок (за месяц -  
не более 39). Он же доложил о 
ходе ремонтных работ на буре- 
поломской трассе, которые 
близятся к завершению.

У Е. М. Овечкиной вся инфор
мация сводится к проблемам 
благоустройства. В ней из того, 
что сделано: щебенение улиц 
Ворошилова, Малой, Малотон- 
шаевской, уборка мусора на

территории кладбища, ремонт 
заборов, обкашивание травы в 
черте поселка, освещение в 
деревне Б. Лом. Что предстоит: 
отремонтировать мост в д. Ло- 
патино, произвести ямочный 
ремонт дороги около Алексан
дрии и в д. Б. Лом.

Из сообщения Т. В. Зубовой: 
областное управление провело 
мониторинг регистрированного 
уровня безработицы. Цифры в 
разрезе отдельных центров 
занятости разнятся. В 36 райо
нах, куда входит и Тоншаевский, 
этот показатель менее 1 про
цента. У нас -  0Д1 процента, в 
Шаранге -  0,8, Воскресенском 
-  0,87, Урене -  0,89. У 17 райо
нов безработица достигла 1-1,5 
процентов, а в Варнавино -  
1,15, Красных Баках -  1 26, в 
Шахунье -1,2. В шести районах 
больше 1,5 процента и в этот 
«черный список» попал Тон
кинский, где 1,58 процента без
работных.

И. Л. Кованева рассказала о 
том, что прошел семинар клуб
ных работников, на котором 
обсуждались состояние готов
ности учреждений культуры к 
предстоящей зиме и такая ак
туальная на сегодня тема, как 
«лето -  дети -  досуг». А также о 
предстоящих молодежном ме

роприятии, посвященном госу
дарственному флагу, и регио
нальном фестивале, намечен
ном на 26 число.

О начавшейся в «Прогрессе» 
и «Искре» уборке зерновых до
ложил С. П. Колчанов, а еще об 
удачном участии нашей извест
ной доярки из СПК «Луговской» 
Н. А. Щербаковой в областном 
конкурсе.

О том, что будут подводить
ся итоги конкурса по благоуст
ройству среди местных админи
страции, поведал Ю. Н. Миха- 
лицын.

На календаре -  последняя 
декада августа: Осень поти
хоньку напоминает о себе. Ог
лядываясь назад, можно .с 
удовлетворением отметить, что 
нынешним летом удалось вы
полнить приличныи объем ре
монтных и строительных работ. 
И этот факт не может нас всех 
не радовать, как и то, что про
грамма по переселению из вет
хого фонда в новые дома, кото
рая в нашем районе серьезно 
закрепилась и успешно разви
вается, по-видимому, будет ра
ботать и в перспективе. А это 
значит, что нас ожидает прият
ная вереница новоселий.

С. МИХАЙЛОВА.

АФИША

В программе:
10.00. - Фотовыставка «История в кадрах»

Выставка цветов.
10.00. - Аттракционы (карусель^ батуты: «Горка-волна», 
«Царский терем», для малышей, гимнастический батут; 

парбвозик, электромобили, тир, беспроигрышная лотерея.) 
11.00. - Выставка - продажа национальной кухни. Продажа 
сувенирной продукции (буклеты, книги, диски, магниты). 
Мастер - классы по изготовлению оберегов, ткачеству, лозо- 

плетению, вышивке, плетению лаптей, соленому тесту. 
12.00. - Открытие межрегионального фестиваля. Выступление 
лучших марийских коллективов республик Татарстан и Марий 

Эл, Нижегородской и Кировской областей.
13.30. - Концертная программа РДК 

«Мы желаем счастья вам!»

В СЛУЧАЕ ПЛОХОЙ ПОГОДЫ ФЕСТИВАЛЬ 
БУДЕТ ПРОХОДИТЬ В ДОМЕ КУЛЬТУРЫ.

26 августа р. п. Тоншаево пл. Мира
Межрегиональный фестиваль 

марийской культуры
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ЧЕГО НЕ ХВАТАЕТ ШКОЛАМ?
Последние недели августа родители штурму

ют школьные базары, а в школах уже наводят 
последний марафет. Традиционная приёмка школ 
региона прошла 15 августа. И показала, что пока 
еще не все готовы к новому учебному году

И «ПОПЛЫЛ»
фундамент

На 100% готова к грядущему 
учебному году 941 школа реги
она. Из этого ряда выбиваются 
5 учебных заведений, где до сих 
пор идут ремонтные работы. 
Это школа № 47 и интернат 
№ 4 в Нижнем Новгороде, 
Большемурашкинская и Хрипу- 
новская школы в Ардатовском 
районе, Базинская школа в Бу
турлинском районе.

Проблемы готовности школ 
к 1 сентября обсуждали на за
седании регионального прави
тельства на прошедшей неде
ле. Выяснилось, что, к приме
ру, нижегородская школа N2 47 
пришла в практически аварий
ное состояние -  в здании 
1930-х годов постройки, по сло
вам директора общеобразова
тельного учреждения Ольги 
ДАВЫДОВОЙ, пошли трещины 
по стенам, стал разрушаться 
фундамент. Сейчас уже приве
дён в порядок фасад, укрепле
ны конструкции, отремонтиро
вана кровля.

Конечно, все работы за один 
лишь 2012 год не сделать. Ук
репление фундамента и час
тично отделку перенесли на 
2013-й. Но уже 1 сентября ны
нешнего года эта школа, как и 
все остальные, должна при
нять учеников. Такую задачу 
поставил губернатор Валерии 
ШАНЦЕВ. На контроле у облас

тной власти -  все 5 проблем
ных учебных заведений.

Попали в Сеть
А теперь о хорошем. Как за

верил Сергей НАУМОВ, ми
нистр образования Нижего
родской области, кроме новых 
парт, учебников и досок, в шко
лы пришли новые технологии -  
все общеобразовательные уч
реждения региона обеспечены 
доступом к сети Интернет, в том 
числе 488 школ -  высокоскоро
стным доступом.

К примеру, школа посёлка 
Новинки, как уверяет Елена 
МАЯКОВА, заместитель дирек
тора по учебно-воспитатель
ной работе, за последние годы 
преобразилась кардинально -

только за последний год здесь 
отремонтировали спортзал, 
классы технологии, закупили 
новое оборудование и учебни
ки.

- Самое главное -  школа ста
рается идти в ногу со временем: 
у нас полностью оборудован 
новый компьютерный класс, 
здесь находится 11 ПК. А всего 
в школе 35 компьютеров, кото
рые объединены в сеть. Кроме 
того, сейчас развиваем дистан
ционную систему обучения для 
тех детей, кто не может по раз
ным причинам посещать шко
лу, - рассказывает завуч. -  У нас 
работает система «Электрон
ный дневник», где ребята в ре
жиме реального времени вы
полняют задания и получают 
оценки.

Каждому -  

по комплекту
Вопрос, который, пожалуй, 

волнует всех родителей -  какие 
учебники покупать. Как утверж

дают в региональном мини
стерстве образования, в школы 
области закупили более 1 млн 
учебников. Так что литературы 
хватит всем.

- К примеру, у нас в первом 
классе 42 ученика -  для них 
закуплены 42 комплекта учеб
ников. Родителям ничего поку
пать не нужно, - подчеркнула 
учитель начальной школы 
Ирина ПЕТРОВА.

Кроме того, областные влас
ти озаботились вопросом, как

разгрузить портфель перво
классников. По новым образо
вательным стандартам, всту
пившим в силу в 2011 году, все 
школы должны стремиться вы
делять первоклашкам по два 
комплекта учебников -  для 
школы и для дома -  либо раз
вивать свою систему электрон
ной литературы. В Нижегород
ской области такую задачу уже 
поставили.

Н. СПИРЮШКИНА, 
АиФ-НН.

К  МНЕНИЕ Л
Андрей ТАРАСОВ, заместитель председателя комитета по 

бюджету и налогам Законодательного Собрания:
- Модернизация школ ведётся на государственном уровне с 

2011 года. Обновляется материально-техническая база учеб
ных заведений, они оснащаются спортивным, компьютерным 
оборудованием. В Нижегородской области на эти цели еже
годно направляют все больше средств: в 2012 году - 1 , 6  млрд 
руб., вдвое больше, чем в прошлом. Но в связи с напряжённым 
исполнением городского бюджета Нижний Новгород в сравне
нии с прошлым годом сократил финансирование капремонта 
школ. Несмотря на существующие сложности в региональном 
бюджете, с 1 октября 2012 года предусмотрено повышение 
зарплаты учителям школ на 14%. Также с 1 сентября на 30% 
будет повышена зарплата педагогическим работникам учреж
дений начального, среднего и высшего профобразования, в том 
числе мастерам производственного обучения, и на 15% - ра
ботникам специальных (коррекционных) учреждений области

ЭХО СОБЫТИЯ

В ходе выездного приема
Подведены и т о г и  проведения

выездного приема
11 августа 2012 года прием

ной граждан Губернатора и 
Правительства Нижегородс
кой области был проведен вы
ездной прием в администра
ции Тоншаевского района. На 
вопросы жителей отвечали 
специалисты структурных 
подразделений Правитель
ства Нижегородской области.

Всего в ходе проведения 
выездного приема было 
рассмотрено 55 обраще

ний, из которых по 48 обраще-

граждан в районе
ниям даны разъяснения, 7 - 
взяты на контроль.

31 обращение было приня
то специалистами министер
ства социальной политики, по 
7 обращений поступило в адрес 
инспекции административно
технического надзора и госу
дарственно-правового депар
тамента. Наименьшее количе
ство обращений было направ
лено специалисту министер
ства экологии и природных ре
сурсов Нижегородской области.

ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО

Юридическим лицам 
и индивидуальным 
предпринимателям

Все природопользователи, 
независимо от формы соб
ственности и вида деятельнос
ти в соответствии с требовани
ями постановления Прави
тельства от25.07.08 г. № 306 «О 
региональном кадастре отхо
дов производства и потребле
ния Нижегородской области» в 
срок до 1 марта года, следую
щего за отчетным периодом, 
обязаны представлять сведе
ния по обращению с отходами 
за отчетный период.

В соответствии со ст. 5.17 
КОАП Нижегородской области 
«Непредставление, представ
ление неполных или недосто
верных сведений, необходимых 
для ведения регионального 
кадастра отходов производства 
и потребления области, а рав
но нарушение сроков представ
ления указанных сведений -

влечет наложение администра
тивного штрафа на должност
ных лиц в размере от пяти ты
сяч до десяти тысяч рублей; на 
юридических лиц -  от пятиде
сяти тысяч до ста тысяч рублей».

В целях соблюдения приро
доохранного законодательства 
природопользователям, не 
предоставившим сведения в 
региональный кадастр отходов 
за 2011 год, необходимо запол
нить формы по обращению с 
отходами и направить их на 
e-mail: kadastr-nn@yandex.ru.

Электронные формы для 
заполнения размещены на 
сайте http://ecolog-region.ru/ в 
разделе «Система управления 
отходами». Справки по тел. 
(831) 437-09-04.

Министерство экологии 
и природных ресурсов 

Нижегородской области.

ОТЧЕТНО-ВЫБОРНАЯ КАМПАНИЯ

С секретаря «первички» 
начинается партия

В Нижегородской области разворачивается 
отчетно-выборная кампания Партии «Единая 
Россия» в местных и первичных отделениях. Так 
или иначе, этот процесс затронет всю партий
ную структуру в регионе, а сейчас начинается он 
с самого нижнего, базового уровня.

О том, как проходит кам
пания, актуальна и сво
евременна ли она, ка

кое значение имеет для 
Партии работа «первичек» и 
местных отделений, рассказы
вает в интервью сайту nnov.er.ru 
Максим Крумкян, недавно пе
реизбранный секретарь одной 
из первичных организаций Лыс- 
ковского местного отделения.

- Нужна ли сейчас в Партии 
эта отчетно-выборная кампа
ния, в чем ее смысл для «пер
вичек»?

- В мае наш лидер, Дмитрий 
Медведев, обозначил несколь
ко моментов, важных для 
Партии и говорящих о начале 
ее обновления -  выборность 
партийных руководителей всех 
уровней, ротация руководяще
го состава, представительство 
«первичек» в Генеральном 
Совете. Это все -  демократия 
в действии, и мы должны под
держивать ее не на словах, а 
на деле. Поэтому и началась 
активная отчетно-перевыбор
ная кампания. Она нужна, что
бы каждый почувствовал свою 
необходимость для Партии, 
свою значимость. Но я бы здесь 
еще отметил слово «отчетная».

Мы все должны провести реви
зию на местах, отчитаться пе
ред собой, перед партийцами 
-  что сделано, что предстоит 
сделать. Подумать над тем, как 
жить дальше. Ситуация в стра
не меняется очень быстро -  и 
мы должны успевать за ней.

Партия «Единая Россия» 
идет в ногу со временем, реа
гирует на перемены, на новые 
трудности, преодолевает их. 
Меняет мир, начиная с себя.

Очень важно то, что теперь 
по новому Уставу секретари 
первичных отделений войдут в 
Генсовет. Наверняка, их рабо
та поможет Партии скоордини
ровать деятельность в отноше
нии местных ячеек. Здорово, 
что теперь наш голос может 
быть услышан в Москве.

Что может секретарь пер
вички?

- С него начинается Партия. 
Он может сделать для ее попу
лярности на месте больше, чем 
политик из Москвы. Потому что 
последний -  только в телеви
зоре, а секретарь -  всегда на 
глазах людей, в делах, в словах, 
в поступках. Он может и погу
бить Партию, если не будет при
слушиваться к нуждам, мнени

ям земляков, своим образом 
жизни и работы даст отрица
тельный пример. На низовом 
уровне он обеспечивает жизнь 
Партии, представляет ее. Его 
деятельность -  раствор, скреп
ляющий фундамент Партии.

Перевыборы нужны еще и 
затем, чтобы выставлять оцен
ку организации: остался на сво
ем посту секретарь, значит -  
справился с работой, получает
ся, что деятельность Партии 
удовлетворительна. Не переиз
бран -  плохо она работала на 
этой конкретной территории.

- Какие задачи сейчас пе
ред «Единой Россией» стоят 
на местах?

- Как и всегда -  быть ближе к 
людям. Знать о проблемах, ста
раться помогать их решать, ко
торых, как обычно, много. Ра
ботать с депутатами от Партии 
в органах местного самоуправ
ления, чтобы их деятельность 
постоянно отвечала интересам 
населения, чтобы они с гордо
стью могли сказать, что пред
ставляют «Единую Россию». 
Зачастую то, что про Партию 
говорят центральные СМИ, во
обще не соответствует тому, что 
люди думают и знают о ней на 
местах. Все зависит от членов 
организации на территории -  
секретарей, партийных депута
тов, активистов. Работают они 
-  все в порядке.

mailto:kadastr-nn@yandex.ru
http://ecolog-region.ru/
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только потому, что моя 
вторая дочка дошколь
ного возраста и посеща
ет наш детский сад. К 
нам ходят три ребенка из 
одной семьи, два — из 
другой, в общем, сест
ренки и братишки.

g p jj учик» открылся в ## И И Декабре прошлого 
■  года. Он стал од

ним из самых первых семей
ных детских садиков в нашей 
области. А быть первопроход
цем всегда нелегко.

- Честно признаться, я две 
ночи не спала, когда мне пред
ложили стать воспитателем в 
этом садике,- делится Ната
лья Валерьевна. — Хотя я в на
чальной школе проработала 
15 лет, но у меня ведь ни дня 
нет стажа в детском саду. Ко
нечно, я очень из-за этого пе
реживала. Как буду?! Тем бо
лее группа разновозрастная. 
Да и поначалу говорили, что 
не будет помощника воспи
тателя. Я думала, как справ
люсь одна?! И перенять опыт 
было не у кого. Тогда такой 
садик был только один, на 
Бору.

Переживала, что оторвусь 
от своего коллектива, детям 
далеко в школу ходить (садик 
находится на улице Больнич
ной)...

А по всем критериям к ус
ловиям программы «Созда
ние семейных детских садов 
Нижегородской области в 
2011- 2023 годах» Н. В. Ап- 
латова подходила. Возраст — 
не старше 45 (так как дого
вор с администрацией райо
на заключается на 10 лет). 
Есть ребенок дошкольного 
возраста ( второй дочери На
тальи Валерьевны — Настю- 
ше - четыре годика). Стаж ра
боты в образовании — не ме
нее трех лет.

Но сомнений и тревог при
шлось пережить немало. К 
счастью, все это уже в про
шлом. Как позади и восемь 
месяцев работы и жизни на 
новом месте.

-Н Е  ПОЖАЛЕЛИ?
- Нет, нисколечко! Говорю 

теперь нашей заведующей 
роо Г. Ю. Магомедовой толь
ко спасибо. Живем в новом 
современном доме, централь
ное отопление. Работа тут же, 
никуда идти не надо. Млад
шая дочь при мне, не надо ве
сти ее по утрам и забирать по 
вечерам из детсада. Не дай 
Богприболеет, тоже со мной, 
рядом, дома. Устанет с ребя
тами общаться — может уйти 
домой. Также плюс в том, что 
здесь пятидневная рабочая 
неделя, а не шестидневная, 
как в школе.

Первый
- У нас, и правда, се

мейный детский сад, - 
улыбается воспитатель 
семейного детского сада 
«Лучик» п. Тоншаево 
Н. В. Аплатова. — И не

Что касается непосред
ственно работы с детьми, ме
тодическую помощь мне ока
зывает Т. В. Ромашкина, ме
тодист детского сада «Тере
мок», чьим структурным под
разделением мы являемся. 
Также хочется сказать боль
шое спасибо за понимание 
заведующей «Теремком» 
Е. Ю. Нечаевой. Она никог
да не отказывает в помощи, 
выслушает, даст совет, помо
жет разрешить возникшую 
проблему.

Я посещаю педсоветы. 
Сижу, слушаю и делаю выво
ды, что по многим вопросам 
поступаю правильно. Види
мо, получается это интуитив
но. Да и моя прежняя профес
сия, конечно, схожа с ны
нешней. Думаю, помогает и 
то, что у самой двое детей.

Этот детский садик счи
тается отдельной груп
пой «Теремка». Ее посе

щают 10 малышей от полуто
ра до пяти лет. За год до шко- 
лы ребята будут переводить
ся в основной садик, чтобы 
привыкнуть к новому кол
лективу, получить еще боль
шую подготовку к предстоя
щей учебе. Большинство де
тей с ближайшей округи: с 
Больничной, Заводской и 
Новой улиц, с Лугов, есть из 
центра поселка.

- Мы работаем в таком же 
режиме, что и основной дет
сад, - продолжает Н.В. Апла
това.- У нас также проводят
ся занятия соответственно 
возрастным особенностям 
детей. Музыкальные занятия 
ведет М. А. Антакова. Хоро
шо, что моя старшая дочь 
Маша, которой восемь лет,

занимается в музыкальной 
школе у этого же педагога. 
Наши ребятки очень любят 
петь, и Маша после школы 
им играет на пианино.

У нас четырехразовое пи
тание. Еду нам привозят в 
термосах из «Теремка». Белье 
также стирают в основном 
садике. А за порядок и чис
тоту в «Лучике» отвечает по
мощник воспитателя Анна 
Леонтьевна Дуплякова.

Хорошую подмогу, особен
но в хозяйственном плане, 
оказывает муж Натальи Ва
лерьевны — Николай Юрье
вич. Где-то что-то прибить- 
приколотить, построить гор
ку из снега, смастерить пост
ройки для детской площадки 
— это его работа. Да и как же 
без его участия! Садик-то се
мейный!

Огромный объем работ 
сделан за лето. Преобрази
лась детская площадка, на 
ней появились постройки, 
все покрашено, приведено в 
нужный вид, как и требует
ся, поделено на зоны: игро
вую, спортивную, отдыха.

- В этом домике на пло
щадке у нас живет семья, - 
улыбается Наталья Валерь
евна. - Папа работает на трак
торе, который стоит под ок
ном домика. Мама готовит 
обеды, используя песок из 
расположенной рядом песоч
ницы...

А под окнами самого «Лу
чика» и на его территории 
цветут цветы. Благоустрой
ство участка пришлось на 
большую часть отпуска На
тальи Валерьевны. Благо, де
тишки были переведены на 
это время в «Теремок». Всем

коллективом их добавили к 
другой группе. Так что ску
чать друг без друга не при
шлось.

- МИНУВШ АЯ ЗИМА 
ВЫДАЛАСЬ НЕ ИЗ ТЕП
ЛЫХ. КАК ВЫ ЕЕ ПЕРЕ
Ж ИЛИ, ЕСЛИ УЧЕСТЬ, 
ЧТО ОТКРЫЛИСЬ В ДЕ
КАБРЕ?

У нас было очень тепло. Но 
очень бы хотелось иметь до
полнительное отопление на 
межсезонье. Отопительный 
сезон начинается и заканчи
вается в определенные сроки, 
но ведь погода непредсказу
ема и бывает прохладно даже 
летом, а особенно сейчас, 
когда приближается осень.

- СКОРО В НАШ ЕМ 
РАЙОНЕ ОТКРОЮ ТСЯ 
ЕЩ Е ДВА ПОДОБНЫ Х 
ДЕТСКИХ САДИКА. ЧТО

БЫ ВАМ, НАТАЛЬЯ ВАЛЕ
РЬЕВНА, КАК САМОЙ 
ПЕРВОЙ ВЗЯВШЕЙСЯ ЗА 
ЭТО НОВОЕ ДЕЛО, ХОТЕ
ЛОСЬ ПОЖЕЛАТЬ ИЛИ 
ПОСОВЕТОВАТЬ БУДУ
Щ ИМ ВОСПИТАТЕЛЯМ И 
РОДИТЕЛЯМ БУДУЩИХ 
ВОСПИТАННИКОВ?

Я очень рада, что «Лучик» 
будет не единственным се
мейным детским садом в на
шем районе и у меня появит
ся возможность пообщаться 
с воспитателями других та
ких же садиков, посовето
ваться в решении каких-то 
схожих вопросов. С воспи
тателями будущих семейных 
детсадов мы уже встречались, 
познакомились. Думаю, бу
дем дружить, обмениваться 
опытом.

«Луч и к»

♦  «Вот такие мы забавные! И счастливые!»

Мнением о строительстве семейныхдетских садов мы по
просили поделиться многодетную маму Н. И. Лапшину, трое 
малышей которой посещают «Лучик».

- Моя старшая дочка из этих троих детей ходила ран ьше в 
другой садик. И я могу с полной уверенностью сделать срав
нение. В тот сад она почему-то не любила ходить, а «Лучик» 
посещает с большим удовольствием. Дочка стала спокой
нее, у нее изменилось поведение, появилось желание зани
маться. Когда на время отпуска воспитателя детей перевели 
в другой сад, они не могли дождаться возвращения в свой 
«Лучик». Каждый день спрашивали, когда же их вернут об
ратно.

Нам очень нравится воспитатель, ее отношение к детям. 
Конечно, нелегко ей приходится, поскольку группа разно
возрастная. Но это никак не отражается на детях. Никто из 
них не обделен ее вниманием. От воспитателя очень многое 
зависит.

В нашем садике тишина, покой и порядок. С одной сто
роны, далековато он находится от центра, но с другой сторо
ны -  к счастью, не на проезжей части, где полно машин. 
Можно было бы увеличить площадь семейныхдетских са
дов, чтобы было просторнее, допустим, в прихожей и была 
отдельная кухня. А в целом нам все очень нравится. Просто 
великолепно! В другой садик я бы детей ни за что не стала
переводить!__________________________________________

Фото автора.
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Закупаем ФАНКРЯЖ бере

зовый. Длина 5,1, d от 18 и 
выше. Длина 5,5, d от 20 и 
выше. Дорого.

Телефоны: 8-912-367-53-11, 
8-912-828-96-49.
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СТОП-КАДР

В, С

Е Т С Я
1-комнатная КВАРТИРА в

п. Буреполом.
Телефон: 8-908-159-36-99.

Р А Б О Т А

У С Л У Г И
Ремонт, заправка автокон

диционеров.
Телефон: 8-915-955-54-05, 

Сергей.

Ремонт стиральных ма
шин, холодильников. Выезд
на дом. Гарантия.

Телефон: 8-952-474-86-42.

Бурение скважин, d 50,
125. Гарантия 1 год.

Телефон: 8-910-301-10-04.

Автобус к Матроне Москов
ской отправляется 25 сентяб
ря.

Телефон: 8-950-340-54-05.

Нашедшего серебряный 
крестик, потерянный у интер
ната, просим вернуть за воз
награждение.

Обращаться: п. Тоншаево, 
ул. Школьная, 8-3.

Отдам в добрые руки ко
тенка (девочка).

Телефон: 8-902-306-78-62.

ДОМ в п. Тоншаево. 
Телефон: 8-908-733-63-40.

ДОМ в п. Пижма, ул. Совет
ская, 48. Цена договорная. 
Недорого.

Телефон: 8-904-909-62-33.

ВАЗ-2110,2010 г. в., и AUDI- 
104, 1992 г. в. Возможен об
мен.

Телефон: 8-902-305-41-18.

Фольксваген-гольф-4,
2000 г. в., пробег 167 т. км., 230 
т. р. Торг.

Телефон: 8-902-689-90-77.

ПИЛОРАМА ленточная с за
точным и разводным станком. 

Телефон: 8-908-727-05-32.

УЧАСТОК под строитель
ство в п. Пижма, ул. Калинина, 
КИРПИЧ (б/у) 5 руб. за 1 шт. 

Телефон: 8-920-292-45-62.

Красный КИРПИЧ (б/у). 
Телефон: 8-904-900-89-25.

ПГС, ЩЕБЕНЬ. Низкие 
цены.

Телефоны: 8-962-893-76-11, 
8-909-142-22-84.

СЕТКА-РАБИЦА - 600 р., 
СТОЛБЫ - 200 р., ВОРОТА -
3500 р., КАЛИТКИ - 1500 р., 
СЕКЦИИ -1200 р„ ПРОФЛИСТ. 

Доставка бесплатная! 
Телефон: 8-985-420-31-74.

КРОВАТИ металлические - 
1000 р„ МАТРАЦ, ПОДУШКА, 
ОДЕЯЛО-700 р.

Доставка бесплатная! 
Телефон: 8-915-272-27-45.

ДВЕРЬ металлическая (Ки
тай) - 3000 р.

Доставка бесплатная! 
Телефон: 8-916-880-59-24.

ПОРОСЯТА.
Телефон: 8-950-349-83-03.

КРОЛИКИ-ВЕЛИКАНЫ в
п. Тоншаево.

Телефон: 8-908-165-89-79.

В магазине «НЕЗНАЙКА» вы
найдете большой выбор 

школьных принадлежностей: 
пеналы, папки, портфели, 

другие товары. 
ДОСТУПНЫЕ ЦЕНЫ. 
Магазин находится 

по адресу: п. Тоншаево, 
ул. Жукова, 3 (за музеем).

ХОЗЯЙКЕ

Секреты
1. Если варите варенье из 

сладких ягод или фруктов, до
бавьте немного (примерно 0,5 
ч. л. на килограмм сахара) ли
монной кислоты, тогда варенье 
никогда не засахарится!

2. Чтобы нежные плоды, на
пример, сливы или абрикосы, 
не разварились и не преврати
лись в пюре, прежде чем их ва
рить, подержите минут пять в 
содовом растворе (на 1 кг пло
дов -0,5 литра воды + 1 ч. л. 
соды).

3. Клубнику сначала вымоем 
и только потом очистим от пло
доножки, так ягоды сохранят 
упругость. Малину и ежевику 
моем под струей душа.

4. Разливать по банкам надо 
уже остывшее варенье, иначе 
ягоды поднимутся вверх, а си
роп останется внизу. Да и пор
титься такое варенье будет 
быстрее.

5. Варенье из малины или 
земляники долго не варите, 
иначе сок из ягод быстро пере-

вкусного
ходит в сироп, а ягоды стано
вятся сморщенными. Лучше ва
рить такое варенье в несколь
ко приёмов: довести до кипе
ния, поварить 5-7 минут, затем 
оставить на ночь (6-7 часов), а 
утром снова вскипятить и оста
вить. Так делать 3-4 раза. Про
цесс долгий, зато варенье и глаз 
радует, и вкус отменный!

6. Перед приготовлением 
варенья из вишни или сливы 
сначала ягоды вымойте, потом 
зубочисткой проколите ягоды и 
бланшируйте 2-3 минуты в ки
пятке, затем варите - это помо
жет ягодам держать форму.

7. Если ягоды для клубнич
ного варенья перезрелые, то 
варенье получится водянис
тым. Для исправления ситуа
ции: промытые ягоды пересы
паем сахаром (1/2 от общего 
количества) и ставим на 4-5 ча
сов в прохладное место, чтобы 
клубника пустила сок. Затем 
сок сливаем в кастрюлю, всы
паем оставшийся сахар и варим

Примем на работу в ме
бельный цех в п. Тоншаево 
МУЖЧИН и ЖЕНЩИН. Зарпла
та от 10 тыс. руб.

Телефоны: 8-908-720-88-88, 
8-952-469-11-11.

Требуется ВОДИТЕЛЬ кате
гории «Е». Командировки

Телефон: 8-960-193-25-19.

Организации ООО «Руц
кой» требуется ПРОДАВЕЦ.

Обращаться: п. Тоншаево, 
ул. Центральная, 14а.

Телефоны: 8-951-909-19-76, 
2-10-90.

варенья

15 минут после закипания. Го
товым сиропом заливаем яго
ды и закатываем баночки.

«1000 советов».

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ 
ПОЧТЫ

С искренней 
благодарностью

От всей души хочу побла
годарить весь коллектив 
хирургического отделения 
Тоншаевской больницы -  
врачей, медсестер, санита- 
рочек -  за чуткое и внима
тельное отношение к своим 
пациентам.

О собенно хочется выра
зить слова признатель
ности доктору Н. А. 
Крючковой.

Уважаемая Наталья Алек
сандровна, желаю Вам здоро
вья, счастья, семейного благо
получия. Ваше внимание к сво
им пациентам является луч
шим лекарством. Пусть каждый 
день приносит только радость.

Желаю всем крепкого здоро
вья, счастья и удачи.

Да сбережет вас Господь!
С низким поклоном ваша 

пациентка А. Мухина, 
п. Тоншаево.
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_____________НАЦИОНАЛЬНЫЙ ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ
объявляет приём студентов 

для обучения в Шахунском филиале 
по направлениям подготовки 

высшего профессионального образования.

Выпускники школ 2009 - 2012 г.г. 
принимаются по результатам ЕГЭ, 

остальные категории абитуриентов - по результатам 
вступительных или аттестационных испытаний, 

проводимых ИНГУ.
Форма обучения заочная:

- полная программа подготовки (для выпускников школ) 
со сроком обучения 4 года 6 месяцев,

- сокращенная программа подготовки (для выпускников ВУЗов 
и техникумов) со сроком обучения 3 года 3 месяца.

Начало занятий -  сентябрь 2012 года.

Документы принимаются по адресу: 
г. Шахунья, ул. Тургенева, д. 17 (ШАПТ) 

деканат Шахунского филиала ННГУ 
тел. (8-83152) 2-10-24 

http://www.unn.ru/
Лицензия, выданная Федеральной службой по надзору в сфере 
образования и науки на право осуществления образовательной 
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Отдел образования и молодежной политики администрации 
Тоншаевского района выражает искреннее соболезнование 
ведущему специалисту Кудрявцевой Любови Викторовне по по
воду трагической смерти ее мужа

КУДРЯВЦЕВА 
Николая Николаевича.

Коллектив детского сада «Аленушка» п. Кировский выражает 
искреннее соболезнование бывшей заведующей школой-садом 
Кудрявцевой Любови Викторовне и работнику Кудрявцевой 
Софье Николаевне по поводу трагической смерти их мужа и 
брата

КУДРЯВЦЕВА 
Николая Николаевича.

Коллектив ОАО «Коммунтехсервис» выражает искреннее со
болезнование Кудрявцевой Алевтине Николаевне по поводу 
трагической смерти ее брата

КУДРЯВЦЕВА 
Николая Николаевича.

Выпускники 1986 г. Шайгинской средней школы скорбят по 
поводу трагической смерти

КУДРЯВЦЕВА 
Николая Николаевича 

и выражают соболезнование родным и близким покойного.

Разделяем горечь утраты с семьей Кудрявцевых в связи с 
трагической смертью

КУДРЯВЦЕВА 
Николая Николаевича.

Любящие племянники.
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